



Ensayo

Nombre del Alumno: Guadalupe Hernández Pérez

Nombre del tema: Análisis y planeación financiera

Parcial: I

Nombre de la Materia: Administración Financiera en los Sistemas de Salud

Nombre del profesor: Rocío Guadalupe Aguilar

Maestría en Administración en Sistemas de Salud

Tercer Cuatrimestre

06 de Mayo de 2022, Comitán de Domínguez, Chiapas.

INTRODUCCIÓN

En el siguiente ensayo hablaremos sobre la administración financiera, ya que se lleva a la práctica del día a día, ya que los recursos financieros son de los más importantes dentro de una organización, sobre todo en las instituciones de salud, puesto que de la eficiencia con la que se usen los recursos, dependerá el bienestar de la población.

La protección de la salud en México es una responsabilidad que atañe al sector público sea federal, estatal o municipal, donde los hospitales son vistos como instituciones, que se han convertido en complejas organizaciones del trabajo médico curativo, institucionalizadas y a cargo de servicios públicos o de carácter privado.

La gestión financiera es un conjunto de diferentes acciones y procesos relacionados, con el objetivo de organizar, planificar, dirigir y controlar, de forma eficiente y efectiva, los recursos humanos, financieros y materiales necesarios para el funcionamiento y desarrollo de las organizaciones, y realizar el análisis y la planeación financiera y evaluar los estados financieros.

Anàlisis y Planeaciòn Financiera

La salud es un derecho establecido en la Constituciòn polìtica de nuestro pais, donde el derecho a la protecciòn de salud, significa, que el Estado esta obligado a hacer todo lo posible para que los servicios de salud esten disponibles para toda la poblaciòn, que dependera de condiciones socioeconòmicas y del entorno, donde los recursos financieros son los màs importantes dentro de una organizaciòn.

Los hospitales, son vistos como instituciones, que los ubica como modelos de atenciòn mèdica y se han convertido en organizaciones del trabajo mèdico curativo, institucionalizadas y a cargo de servicios pùblicos o de caràcter privado, donde los servicios pùblicos cuentan con tres tipos de fuentes financieras: Unipartita, que corresponde a las instituciones que atienden a la poblaciòn abierta, y que obtienen la mayor parte de sus ingresos de la aportaciòn ùnica del Estado, Bipartita, que corresponde al règimen de seguridad social de los trabajadores al servicio del Estado, cuyos ingresos proceden de cuotas y Tripartita, que corresponde al règimen de seguridad social de todas las personas que se encuentran vinculadas por relaciones formales de trabajo, cuyos ingresos proceden de los patrones, los trabajadores y el Estado. Los servicios privados se rigen por las leyes del mercado: se compran servicios particulares, que estàn a disposiciòn de la poblaciòn que los demanda y tiene capacidad de pago.

La gestiòn financiera hospitalaria tiene como objetivo fundamental obtener y administrar eficaz y eficientemente los recursos para que los resultados finales permitan el desarrollo de la organizaciòn y satisfacer los intereses y necesidades de la comunidad, donde una de las àreas claves en la gestiòn financiera, es el departamento de contabilidad, quien maneja la informaciòn de las actividades econòmicas de la Instituciòn, la contabilidad posee una tècnica que se ocupa de registrar y resumir las operaciones mercantiles con el fin de interpretar sus resultados en documetos llamados: Estados Financieros.

La administraciòn financiera es una parte de la ciencia de la administraciòn de empresas que estudia y analiza, dentro de las organizaciones, significa alcanzar la productividad con el manejo adecuado del dinero, con el propòsito de maximizar los beneficios que se producen,

minimizar el riesgo de resultados desfavorables y en general evaluar el nivel del desempeño de la gestión financiera.

El índice del punto de equilibrio es un método que sirve como herramienta para realizar el presupuesto, que presenta de manera anticipada el nivel de ingresos que la empresa debe obtener para poder cubrir el total de gastos y costos, lo que permitiera fijar los objetivos de ventas para lograr obtener las ganancias fijadas.

Una vez que el directivo de una empresa la conoce al fondo y está al tanto del comportamiento de la demanda de sus servicios, pueden usar los pronósticos financieros, que son una herramienta que le permite a los directivos de la organización, predecir las situaciones que se avecinan y estar preparado en el terreno financiero para hacer frente a las mismas.

Existe una estrecha relación entre el área de finanzas con la administración general de la empresa, puesto la primera representa la certeza de que las operaciones financieras que se realizan coadyuvaran al logro de los objetivos de la organización.

La administración financiera es la planeación de los recursos económicos, el apalancamiento en el ámbito financiero empresarial, es la estrategia que se utiliza para incrementar las utilidades de tal forma que se superen las utilidades que se obtienen con el capital propio, existiendo dos clases de apalancamiento, el apalancamiento operativo que es la estrategia que permite convertir costos variables en costos fijos logrando que a mayores rangos de producción menor sea el costo por unidad producida, para lograr este éxito es necesario conseguir una mayor rentabilidad utilizando las herramientas disponibles en las actividades de negocios cotidianas, sin recurrir a herramientas externas como sucede en el apalancamiento financiero, donde la estrategia permite el uso de la deuda con terceros, es decir, en vez de utilizar los recursos propios, accede a capitales externos para aumentar la producción con el fin de alcanzar una mayor rentabilidad. En la combinación de apalancamientos se refiere al uso potencial de los costos fijos, tanto operativos como financieros, para incrementar los efectos de los cambios en las ventas sobre las ganancias por acción de la empresa, este se conoce como apalancamiento total o combinado.

CONCLUSIÒN

Como conclusion, podemos decir que conocer los fundamentos de la administraciòn financiera es de gran utilidad para poder darle un buen uso adecuado del dinero, para lograr el mantenimiento de los recursos de la empresa, para que esta pueda operar correctamente, comprendiendo las funciones financieras dentro de una organizaciòn y su importancia en el logro de los objetivos de las organizaciones de salud ya que de estas dependeran para el bienestar de la poblaciòn, permitiendo el desarrollo de la organizaciòn y satisfaciendo los intereses y necesidades de la comunidad.

Para una adecuada gestiòn financiera es clave contar con un sistema de informaciòn òptico que garantice una adecuada toma de decisiones, como el anàlisis de costos que permitira determinar las necesidades financieras de la instituciòn, elaborar presupuestos, analizar la demanda de servicio, fijar tarifas, salarios, etc. Por lo que es de amplio interes conocer estos puntos y llevarlos a cabo.

Bibliografía:

- Robles Roman, Carlos Luis, Fundamentos de Administración Financiera, Red Tercer Milenio, México, 2012.
- Gitman Lawrence, J., Fundamentos de Administración Financiera, Vol. I y II. Mes
- Meyers Brealy, (2015), Principios de finanzas corporativas, Mc Graw Hill